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√  Социальный бизнес

Порядок упрощенный, 
статус официальный
До первого мая статус социаль-

ного предприятия в Нижегородской 
области можно получить по упрощен-
ной схеме. Перечень документов, не-
обходимых для регистрации такого 
бизнеса, пока значительно сокращен.

В дальнейшем социальное предпри-
ятие будет регистрироваться на общих 
основаниях. Так что времени не очень 
много, если задумки уже есть и бизнес-
план, что называется, на выходе.

Правительство области, как под-
черкнул губернатор Глеб Никитин, за-
интересовано в новых социальных 
предприятиях. Около тысячи различных 
социальных услуг, которые могут они 
оказать сегодня, не предел для такой 
большой области, как наша. 

√  Новое в законах

Заявление  
писать не надо

С первого июля 2021 года пенсии 
по инвалидности будут назначаться 
автоматически. 

По словам федерального министра 
по труду и социальной политике Антона 
Котякова, нововведение вступит в силу 
уже в следующем году. Потенциальные 

получатели пенсии будут лишь обра-
щаться в медико-социальную экспер-
тизу (МСЭ), а оттуда соответствующие 
сведения будут передаваться в Пенси-
онный фонд. После этого фонд автома-
тически назначит пенсию без необходи-
мости личного заявления гражданина.

«Люди с инвалидностью не всегда 
могут сами обратиться в уполномочен-
ные органы, чтобы воспользоваться пра-
вом на получение пенсии, иногда они не 
могут этого сделать по состоянию здо-
ровья, иногда в силу незнания. Теперь 
сам факт инвалидности даст право на 
назначение пенсий», – рассказала зам.
главы комитета Совета Федерации по 
социальной политике Елена Бибикова.

Она добавила, что порядок назна-
чения пенсий апробируют сначала в пи-
лотном режиме, а затем введут по всей 
стране. Новый закон наверняка суще-
ственно облегчит жизнь россиян с инва-
лидностью. 

√   Прокурорская проверка

Восстановление права
Прокуратура Нижегородской об-

ласти внесла представление главе 
канавинского района из-за наруше-
ния прав ребенка-инвалида на обра-
зование.

Проверка была проведена после 
обращения мамы, чей ребенок страда-
ет детским церебральным параличом. 

Следовательно, он имеет особенности 
в развитии и нуждается в адаптирован-
ном обучении.

Женщина подала заявление в ад-
министрацию района с просьбой про-
вести в августе 2019 года психологоме-
дикопедагогическую комиссию. Однако, 
несмотря на прибытие к назначенному 
времени, подросток обследован специ-
алистами не был. Из-за бездействия 
комиссии мальчик был вынужден при-
ступить к обучению по общей образо-
вательной программе, не учитывающей 
его индивидуальные возможности.

Прокуратура внесла представление 
в адрес главы администрации района по 
этому поводу. Оно рассмотрено и при-
знано обоснованным.

В настоящее время ребенок обсле-
дован комиссией, даны необходимые 
рекомендации по обучению с учетом 
особенностей его развития.

√   Наши пенсии

кто больше?
В начале этого года пенсионер-

ское сообщество взбудоражила ин-
формация о том, что может быть 
увеличен размер пенсии, если она 
начала зарабатываться еще в совет-
ское время. «Пенсионеры имеют пра-
во пересчитать и повысить пенсии. 
кто больше?» – взывали различные 
публикации в Интернете.

Как на самом деле обстоят дела? 
Этот вопрос мы задали специалистам 
отделения Пенсионного фонда Россий-
ской Федерации по Нижегородской об-
ласти. Ответ редакции подписала за-
меститель управляющего отделением 
Елена Григорьевна Жданова: 

«С первого января 2019 года стра-
ховые пенсии неработающих пенсио-
неров были проиндексированы на 7,05 
процента, или на коэффициент в 1,0705. 
Стоимость коэффициента индексации 
для пенсионера тогда составляла 87 
руб. 24 коп.

С первого января 2020 года страхо-
вые пенсии неработающих пенсионеров 
проиндексировались на 6,6 процента, 
или на коэффициент в 1,066. Стоимость 
индивидуального пенсионного коэффи-
циента составляет 93 руб. 00 коп.

Законодательством перерасчет 
страховых пенсий за советский стаж не 
предусмотрен».

Что ж, ясность, как на самом деле 
обстоят дела, заместитель управляю-
щего отделением ПФ внесла. Но фе-
деральные депутаты могут провести в 
пенсионное законодательство новые по-
правки и законы. Собственно, этим они 
и занимаются, периодически публикуя 
свои предложения в печати. Мы будем 
следить за прохождением подобных за-
конопроектов в Госдуме и Совете Феде-
рации РФ.

Светлана МИХАЙЛОВА

короткой строкой

Уж кто-кто, а они-то знают, 
как трудно порой дается реше-
ние социальных проблем. Но 
шаг за шагом организации пре-
одолевают трудности и добива-
ются в конце концов хороших 
результатов, становясь добры-
ми помощниками и партнерами 
государства в реализации его 
социальной политики.

"Некоммерческие организа-
ции реализуют у нас в области 
десятки интересных проектов, 
каждый из которых помогает 
людям. Деятельность НКО — 
это возможность сделать что-то 
новое и полезное для региона, 
объединить творческих и не-
равнодушных людей. Мы ви-
дим, какое внимание уделяет 
президент России Владимир 
Путин реализации обществен-
ных инициатив. Обязательно 
будем активизировать такую 
работу и на уровне региона", – 
передал слова губернатора вы-
ступивший на съезде его заме-
ститель Андрей Гнеушев,

И.о. министра внутренней 
региональной и муниципаль-
ной политики Сергей Тарасов, 
заместитель председателя об-
ластного Законодательного 
собрания Ольга Щетинина по-
вторяли в своих выступлениях, 
обращаясь к участникам съез-
да: «Без вас – никак. Рассчиты-
ваем на вашу помощь».

"Анализируя результаты на-
шей совместной работы, мы от-
мечаем стабильность партнер-
ства органов государственной и 
муниципальной власти и НКО, 
а умение взаимодействовать в 

√   Социальное 
   служение Маршруты по координатам доброты

Не решаются так просто социальные вопросы… 
Почти мгновенно выучили участники V съезда 
социально ориентированных некоммерческих 
организаций Нижегородской области "ВМЕС-
ТЕ!" песню, строчку из которой мы привели, и 
стали подпевать исполнителям. Песня прозву-
чала впервые и отныне будет гимном нижего-
родских НКО.

решении общих задач – один 
из ценнейших ресурсов. В этом 
– залог успешной реализации 
региональной программы го-
сударственной поддержки со-
циально ориентированных не-
коммерческих организаций, 
которая с 2011 года действует 
на территории Нижегородской 
области. Такую поддержку 
правительство Нижегородской 
области видит одной из прио-
ритетных задач развития обла-
сти", – сказал Андрей Гнеушев.

В прошлом году нижего-
родские социально ориенти-
рованные некоммерческие 
организаций получили более 
46 миллионов рублей в виде 
субсидий и грантов из област-
ного бюджета на реализацию 
общественно полезных про-
ектов. Кроме того, область со-
храняет лидирующие позиции 
по количеству привлеченных 
федеральных средств в рам-
ках конкурса Фонда прези-
дентских грантов – в 2019 году 
проекты нижегородских НКО 
выиграли более 124 миллио-
нов рублей.

Организаторы съезда от-
метили, что Нижегородская 
область по уровню развития 
некоммерческих организаций 
занимает одну из верхних стро-
чек в рейтинге на фоне других 
регионов.

Того же гимна, строчку из 
которого мы процитировали 
вначале, больше нет ни у одной 
из региональных организаций 
страны. Творчески подошли 
организаторы и к проведению 

самого съезда. Как мы помним, 
как только начинается столь се-
рьезное мероприятие, то разго-
воры сразу стихают, мобильные 
телефоны выключаются, экра-
ны больших мониторов гаснут. 
В данном случае все было на-
оборот. Телефоны велено вклю-
чить, чтобы с их помощью про-
водить голосование, мониторы 
отражали разброс мнений, а 
участники съезда реагирова-
ли на них то с восторгом, то с 
удивлением – в общем, эмо-
ций было продемонстрировано 
много. Больше всего социаль-
ных некоммерческих организа-
ций, оказывается, возникло за 
последние пять лет. Уверенно 

держатся на рынке те, кому 
за двадцать. А остальные ме-
няют свой статус, расширяют 
диапазон услуг и даже уходят 
в коммерческую сферу. Что ж, 
и последнее не заказано, если 
их социальные услуги востре-
бованы.

Центр помощи семье и де-
тям «Ярослава» берет на себя 
сразу несколько функций. Сей-
час в Нижегородской области 
центр реализует крупный про-
ект, направленный на улучше-
ние демографической ситуа-
ции. Одновременно работает 
программа по уходу за лежачи-
ми больными. Пять больниц го-
рода знают сестер и братьев по 
милосердию, которые приходят 
туда в свободное от основных 
занятий время и ухаживают за 
людьми, которым так нужна их 
помощь. 

Фонд развития культуры и 
туризма Володарского района 
делает только первые шаги, но 
направление их выбрано, исхо-
дя из потребностей населения. 

Не забыты люди с ограничен-
ными возможностями. Фонд 
стремится как можно больше 
привлечь их в учреждения куль-
туры. А детям недавно был 
преподнесен наглядный урок. 
Из Дзержинска приезжал театр, 
в котором занимаются дети и 
молодежь с разными возможно-
стями здоровья. И вот как они 
объединяются и помогают друг 
другу – это было видно сразу и 
это впечатляло.

Дзержинск вообще «зву-
чал» на съезде НКО. Его стенд 
получил больше всего лайков – 
наклеек, которые выдавали при 
регистрации участников. Стенд 
отражал проект, посвященный 
90-летию со дня основания го-
рода химиков.

Был и стенд от Нижегород-
ской областной организации 
ВОИ. Это ведь тоже социаль-
ная организация, да еще какая! 
Красочный стенд рассказывал 
о спорте равных возможностей 
для людей с инвалидностью. 

Светлана ИСАкОВА


